

Franckesche Stiftungen zu Halle

**Nach heutiger art wohleingerichtetes Brief-Buch/ in welchem
So wohl von beschaffenheit der teutschen briefe und
schreibart überhaupt, als auch von ...**

Placius, Johann Günther August

Nordhausen, Anno 1741

VD18 11785071

XXIII. Glückwünschungsschreiben an einen guten freund wegen glücklicher
zurückkunft von einer langen reise.

Nutzungsbedingungen

Die Digitalisate des Francke-Portals sind urheberrechtlich geschützt. Sie dürfen für wissenschaftliche und private Zwecke heruntergeladen und ausgedruckt werden. Vorhandene Herkunftsbezeichnungen dürfen dabei nicht entfernt werden.

Eine kommerzielle oder institutionelle Nutzung oder Veröffentlichung dieser Inhalte ist ohne vorheriges schriftliches Einverständnis des Studienzentrums August Hermann Francke der Franckeschen Stiftungen nicht gestattet, das ggf. auf weitere Institutionen als Rechteinhaber verweist. Für die Veröffentlichung der Digitalisate können gemäß der Gebührenordnung der Franckeschen Stiftungen Entgelte erhoben werden.

Zur Erteilung einer Veröffentlichungsgenehmigung wenden Sie sich bitte an die Leiterin des Studienzentrums, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

Terms of use

All digital documents of the Francke-Portal are protected by copyright. They may be downloaded and printed only for non-commercial educational, research and private purposes. Attached provenance marks may not be removed.

Commercial or institutional use or publication of these digital documents in printed or digital form is not allowed without obtaining prior written permission by the Study Center August Hermann Francke of the Francke Foundations which can refer to other institutions as right holders. If digital documents are published, the Study Center is entitled to charge a fee in accordance with the scale of charges of the Francke Foundations.

For reproduction requests and permissions, please contact the head of the Study Center, Frau Dr. Britta Klosterberg, Franckeplatz 1, Haus 22-24, 06110 Halle (studienzentrum@francke-halle.de)

[urn:nbn:de:gbv:ha33-1-214524](https://nbn-resolving.org/urn:nbn:de:gbv:ha33-1-214524)

gen, zu allgemeiner freude des landes erhalten
wolle, damit mich beständig nennen möge

Hochwohlgebohrner Herr,

Gnädiger Herr,

Erw. Excellenz (Hochwohlgeb.)

unterthänigen diener.

XXIII.

Glückwünschungsschreiben an einen guten
freund wegen glücklicher zurückkunft von ei-
ner langen reise.

WohlEdler,

Hochzuehrender Herr,

Erw. WohlEdl. langwierige abwesenheit von
hiesigen orten ist mir deßhalb um so viel em-
pfindlicher gewesen, weil dadurch eines theils ei-
nes angenehmen und vertrauten umgangs auf ei-
ne zeitlang beraubet worden, und gleichsam in ei-
ner unerträglichen einsamkeit leben müssen; andern
theils, weil alle die ungemächlichkeiten der reise
betrachtet, und immer zwischen furcht und hoffnung
gestanden, ob auch dereinst so glücklich werden
möchte, meinen so werthen herzens freund wieder
vergnügt zu umarmen. Doch alle diese Besorg-
nisse sind durch dero glückliche zurückkunft gehö-
ben, und ich zehle alle augenblicke bevor ich Ih-
nen aufwarten, und meine herzlichste freude per-
sönlich und gegenwärtig zu tage legen kan. Le-
be aber anbey der getrosten zuversicht, daß die lan-
ge abwesenheit dero gemüthe gegen mich nicht
verderbe geändert haben: wie denn ich meines theils
ver-